

**Anfahrt mit Auto:**  
Benutzen Sie bitte die markierten Parkplätze an der Talstrasse oder am Schulweg. Die wenigen Parkplätze am Buttiweg sind für mobilitätseingeschränkte Personen freizuhalten.

**Anfahrt mit ÖV:**  
Von Basel her kommend: BLT-Tram 10, Richtung Flüh/Rodersdorf bis Station Flüh, 10 Minuten zu Fuss zur Kirche

**Kontakt**  
Ökumenische Kirche Flüh  
Buttiweg 28, 4112 Flüh  
061 731 38 86  
info@oekumenische-kirche.ch  
www.oekumenische-kirche.ch

## Juli bis Dezember 2018

**15. Juli 10.00 Uhr**

### Zu Gast: Die Tour de Leimental

In den Sommerferien tourt die ökumenische Gemeinde durchs Leimental. Pfarrer und Mitglieder der Liturgiegruppen laden reihum in die Dorfkirchen zum Gottesdienst ein – an diesem Sonntag nach Flüh.

**19. August 10.00 Uhr**

### Go East

Orthodoxe Christen zu Gast im Leimental. Gottesdienst im Blick auf die grossen Umwälzungen, die Geschichte den Menschen beschert: Als das römische Reich in der Spätantike ostwärts wanderte, erblühte Byzanz als christliche Hauptstadt und Mutterstadt der Orthodoxen Kirchen.

**16. September 11.00 Uhr**

### Betttagsgottesdienst auf der Landskron

Weitherum blicken Kirchgemeinden am Betttag über den eigenen Zaun. Die beste Aussicht haben Sie auf der Ruine Landskron! Im Burghof geniessen wir den Gottesdienst sowie Speis und Trank mit unseren Leymener Nachbarn.

**21. Oktober 10.00 Uhr**

### Ökumenische Strahlen vom Sonnenhof

Kirchliche Gemeinschaften trugen die Ökumene durch die Zeiten. Die Grandchamp-Schwesteren begannen ihr ökumenisch monastisches Leben in den Zwischenkriegsjahren, fühlen sich mit Taizé verbunden und bieten im Sonnenhof in Gelterkinden still und stark den vielen Menschen, die kommen, einen Ort zur Einkehr.

**18. November 10.00 Uhr**

### Gastfreundschaft zum Zweiten

Die Katholiken zu Gast bei den Reformierten. Wir feiern Abendmahl und glauben, dass Christus unter uns ist und seine Gemeinde verwandelt.

**16. Dezember 10.00 Uhr**

### Das Beste zum Schluss

Über 10 reiche Jahre als Pfarrer im Leimental, 40 Jahre ordiniert und seit 5 Jahren eigentlich pensioniert – all dies mit uneingeschränktem Einsatz, grösster Beliebtheit und charismatischer Ausstrahlung. Wir verabschieden nur ungern unseren Pfarrer Armin Mettler. Neben zahlreichen Gemeindegliedern geniessen Wegbegleiter, Freunde, Bekannte und Verwandte die offiziell letzte Predigt und stossen danach auf ihn an.



# Ökumenische Sonntage 2018

Heiliggeistkirche Flüh

Die erste ökumenische Kirche der Schweiz

Evangelisch-Reformierte Kirchgemeinde Solothurnisches Leimental

Römisch-Katholische Kirchgemeinde Hofstetten-Flüh

Ökumene Solothurnisches Leimental



Ökumene  
Solothurnisches  
Leimental

Bättwil  
Flüh  
Hofstetten  
Mariastein  
Metzerien  
Rodersdorf  
Witterswil

# Ökumenische Sonntage 2018

«Es ist eine Sünde unserer Kirchen, dass wir die Jugendlichen mit diesen Trennungen belasten. Sie bräuchten eigentlich die Einheit», sagte Frère Alois, der Prior von Taizé am Ökumenischen Gipfeltreffen 2017 in Flüh. «Es reicht nicht, nur nebeneinander zu leben und tolerant zu sein.»

Also feiern wir ökumenisch und selbstverständlich miteinander, quer durch Konfessionen, Liturgien, Alterskategorien und Glaubensstile, jeden dritten Sonntag in der ersten ökumenischen Kirche der Schweiz.

Zur «Sunntigsschuel» für die Kinder parallel zum Gottesdienst melden Sie sich bitte vorgängig an.

## Aktuelle Informationen:

[www.oekumenische-kirche.ch](http://www.oekumenische-kirche.ch), Rubrik Ökumene

## Januar bis Juni 2018

### 21. Januar 10.00 Uhr

#### Regierungsrat Roland Heim auf der Kanzel

Es ist eine Tradition, dass zum Geburtstag unserer Kirche, die am 20. Januar 1974 als erste ökumenische Kirche der Schweiz eingeweiht wurde, ein Regierungsrat die Kanzel besteigt. Wir begrüssen in diesem Jahr CVP Regierungsrat Roland Heim, Solothurn – der Reformierte Kirchenchor wird dem Gottesdienst eine besondere festliche Note verleihen.

### 18. Februar 10.00 Uhr

#### Narrenpredigt zum Letzten

In seinem letzten Amtsjahr verhöhnt uns Pfarrer Armin Mettler noch einmal mit seinen träfen Versen und lässt das vergangene Kirchenjahr mit Pointen gut geschüttelt und gereimt Revue passieren. Wie immer spielen dazu «die Verstüubled», eine kleine aber feine Pfeiffergruppe aus Basel auf. Ein fasnächtlicher Sonntag vor dem Basler Morgenstraich.

### 18. März 10.00 Uhr

#### Gastfreundschaft zum Ersten

Die Reformierten zu Gast bei den Katholiken – in der gemeinsamen Kirche in Flüh. In diesem Gottesdienst mit Eucharistiefeier bringen die Leimentaler Christen zum Ausdruck, dass sie mit allen Unterschieden zusammen gehören, gemeinsam unterwegs und Kirche sind.

### 15. April 10.00 Uhr

#### Vo hingefüüre zu de Schwarzbuebe

Die Reformierten aus Waldenburg reisen nach Flüh – ihr Vokalensemble trifft den Reformierten Kirchenchor und gemeinsam wird gesungen, musiziert, Gottesdienst gefeiert und beim anschliessenden Apéro ausgiebig gelacht und geplaudert.

### 20. Mai 10.00 Uhr

#### Ein Brausen vom Himmel

Nach einer eindrücklichen Osterfeier im 2017 feiern wir mit Priester Guido Büchi im 2018 das Pfingstfest ökumenisch. Wir erleben, wie der Heilige Geist über uns kommt, und feiern Abendmahl vor dem eindrücklichen Kunstfenster «Ein Mannaregen» von Samuel Buri.

### 17. Juni 10.00 Uhr

#### Wieso in die Ferne schweifen...

...denn das Gute liegt so nah. Kirche funktioniert auch mit Nachbarn, denn Kirche ist dort, wo zwei oder drei in Jesu Namen versammelt sind. Wir freuen uns auf die Römisch-Katholische Kirchgemeinde Therwil/Biel-Benken.

## Herzlich Willkommen

Gelebte Ökumene stand schon am Anfang der Ökumenischen Heiliggeistkirche in Flüh. Aus beiden Kirchgemeinden, katholisch und reformiert, kam der Impuls, die Begeisterung und das Engagement, welche den Bau der Kirche ermöglichten. Von der Einweihung an bis heute benutzen beide Konfessionen die Kirche sowohl für eigene Aktivitäten als auch für gemeinsame Feiern.

Getreu ihrer Gastlichkeit und aus der Erfahrung vieler Jahre gelebter Ökumene denken Leimentaler Kirchgemeinden die Ökumene weiter. Ökumene bezeichnete in der griechisch-römischen Antike die gesamte bewohnte Welt, soweit sie damals bekannt war. Ökumenisch Feiern heisst, Menschen von überall, gleich welchen Glaubens, begegnen und gemeinsam feiern. Alle Beteiligten verlassen die Kirche reicher, als sie gekommen sind.

## Öffnungszeiten Kirche

8–20 Uhr

8–18 Uhr (Winter)

## Bildnachweis

Titelseite: Ausschnitt aus dem Kirchenfenster von Samuel Buri 2012  
«Ein Mannaregen auf die Ökumenische Kirche»